

# EL FIGARO

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

DIRECTOR, REDACTOR Y PROPIETARIO, M. ARGÜELLO DE VARS

AÑO I

San José, jueves 22 de Abril de 1897

NUMERO 27

## Schwartz, Lowe & C. COMERCIANTES

### Azúcar para 1897.

Ofrezco hacer contratos para entregas mensuales de azúcar en el próximo año de 1897 al precio de

\$ 16 el quintal de clase 1ª superior, y  
\$ 14 " " " " 2ª granulado, bueno.

El precio incluye el flete desde mi hacienda en Juan Viñas al Limón, así como á cualquiera otro punto de la línea del Ferrocarril.

San José, noviembre 25 de 1896.

*Federico Tinoco.*

## Francisco Jinesta Soto

—ALAJUELA—

Ofrece al culto público alajuelense un completo surtido de mercaderías para todos los gustos, todas las necesidades y todas las clases.

También en San Pedro de Alajuela ofrece una variada existencia de toda clase de abarrotes, principalmente los de primera necesidad. Todo el que haga sus compras en casa de Jinesta Soto quedará contento del buen servicio de sus dependientes, de la suma actividad á la par que prontitud que se gastan con los compradores.

## EN LA OFICINA DE MANUEL ECHEVERRIA

Abogado y Notario.

SE VENDE.—I. Una finca en Santiago, línea ferrea al Atlántico. Contiene 30 manzanas más ó ménos, de las cuales hay 2 de café nuevo en plena producción, 2 de caña de azúcar, 3 de potrero y el resto de breñón y montaña. Hay buena casa de habitación, buenas aguas, 4,000 piés de almacigo de café, y dista 400 metros de la estación del ferrocarril. Es una buena oportunidad y se vende barata.—II. Setecientas manzanas ó parte de ellas en la mejor posición de San Carlos, frente á las fincas de Amerling; tiene por límites naturales los ríos Cooper y San Rafael. Recuérdese que la carretera á San Carlos está casi lista.—III. Una casa en Limón, que fué de Mr. Pattis, cerca de la del doctor José M<sup>a</sup> Castro F.—IV. La casa que en Puntarenas ocupa don Narciso Delgadillo y que fué de don Moisés Aguilar. Se vende baratísima.—V. Un magnífico lote en Richmod, á 50 varas de la Sabana es vecino de los de don Rafael Iglesias, don Ricardo Montealegre y don Eloy Truque y mide 2,500 varas cuadradas.—VI. 100 manzanas de terreno, conteniendo 20 de bananos de 6 meses, en Madre de Dios.

SE COMPRA.—I. Acciones del Banco de Costa Rica.—II. Un lote esquinero en el barrio de Amon.—III. Una finca de café que valga de 20,000 á 30,000 pesos, y que esté cerca de San José, Heredia ó Cartago.

## EL FIGARO

TELÉFONO 195. APARTADO 142.  
Administrador.

ABRAHAM MADRIGAL J  
CONDICIONES:

El Figaro se publicará diariamente, con excepción de los días siguientes á los festivos.

La suscripción por un mes vale un peso.

Número suelto, diez centavos.

Avisos y comunicados, á precio convencional.

### Ventajas de la suscripción:

El suscriptor á este diario tiene derecho á lo siguiente:

1º—A dirigirse á la Administración del periódico en demanda de toda clase de datos concisos sobre comercio, agricultura, organización de oficinas públicas, estadística, despacho de correos, etc.

2º—A solicitar de la misma Administración (esto los que viven fuera de la capital) el despacho gratuito de comisiones y diligencias rápidas, tales como averiguar en las Salas de Apelaciones y Juzgados el día señalado para vistas, pruebas, etc., el precio corriente de mercaderías, el estado de salud de algún pariente ó amigo; en fin, cuanto le interese á cada cual, siempre que no exija pérdida considerable de tiempo.

3º—A que se le resueiven gratuitamente consultas sobre negocios judiciales.

4º—A usar gratis las columnas del diario, en defensa propia y para propagar alguna idea ó dar á conocer las comodidades, productos, condiciones, ventajas de algún negocio, de una finca, etc.

El diario se compromete civilmente y de una manera formal al cumplimiento de lo expuesto, sin cobrar otra cosa que el valor de la suscripción.

Administración.—La oficina de Administración de El Figaro está situada en el bufete del Director, al lado de la sastreía de Valenzuela, al frente de la oficina de contabilidad de los señores Alfaro y C<sup>ta</sup>.

## Ferrocarril de Costa Rica



### AVISO

Se avisa al público que, desde el domingo 11 de Abril las siguientes modificaciones regirán en las salidas y llegadas de trenes.

El tren que sale de Cartago á las 7 a. m. saldrá á las 6.55 a. m. y llegará á San José y estaciones intermedias cinco minutos más temprano.

El tren que sale de San José para Alajuela á las 7 a. m. saldrán las 8.05 a. m. y de Heredia á las 8.35. llegando á Alajuela á las 9.10 a. m.

El tren que sale de Alajuela á las 7 a. m. saldrá á las 6.55 a. m., y de Heredia á las 7.32 a. m. llegando á San José á las 8.02 a. m.

El tren que sale de Alajuela á las 8.40 a. m. saldrá á las 9.30 a. m., saliendo de Heredia á las 10.07 a. m., y llegando á San José á las 10.37 a. m.

El tren que sale de la Junta para la Línea Vieja á las 12.55 saldrá á las 12.35, llegando á Guápiles á las 3.15 p. m. y recorriendo el trayecto con el correspondiente adelanto.

H. BARFIELD,  
Administrador.

San José, Abril 1º de 1897.

## BOTILLERIA ESPAÑOLA

—DE—

LUIS ARCE

CALLE CENTRAL SUR, N<sup>o</sup> 35 TELÉFONO N<sup>o</sup> 94 APARTADO 296.

Especialidad en vinos de las mejores marcas.

VINOS PARA FAMILIAS

Tinto para mesa á 50 cts. botella sin envase.

" " " " á \$ 6 docena sin envase.

Burdeos á 60 cts. botella sin envase.

" " " " á \$ 7 docena " "

Vinos finos hasta \$ 5 botella.

Cantina bien surtida. — Se sirve á domicilio.

## SE ALQUILA

La casa esquinera en el alto de la Estación ocupada anteriormente por la Compañía del Ferrocarril.

*Ramona S. de Gonzáles*

## ALMACEN FRANCÉS.

*De Eugenio Lamicoq*

—ACABAN DE LLEGAR—

Sardinas y pescados de varias clases.—Latas de conservas alimenticias francesas, inglesas y americanas. BACALAO DE NORUEGA.

*Abarrotes de todas clases*

UN GRAN SURTIDO. En existencia siempre se encontrará un surtido de Vinos de mesa, Generosos, Coñac y Licores extranjeros.

**EL FIGARO**

Director,

M. ARGÜELLO DE VARS

**MAL.**

Habla *La República*, con verdadero acierto, de cómo se despueblan nuestros bosques de sus preciosas maderas; preciosas tanto por su calidad como por el papel que desempeñan los árboles de las montañas en las condiciones climáticas, en la variedad de estaciones que tanto influye en la producción agrícola.

De algún tiempo á esta parte se nota una grave alteración en nuestro invierno y verano. La falta de lluvias ha hecho grandes perjuicios á los cafetales y á la agricultura en general; y esa falta de lluvias se debe á la destrucción insensata de los árboles que en las cumbres de las cordilleras sirven para atraer las nubes que producen el agua. Sin árboles en las partes elevadas, las nubes que traen agua no tienen á qué adherirse y entonces viene el viento y se las lleva. Resultado, la sequía que venimos observando hace algunos años y de la cual se originan cosechas pequeñas por mucho q' se abonen las tierras. Una ley de policía debiera reglamentar el corte de maderas, obligando á todo el que derribe un árbol á plantar otro nuevo en su lugar, para que no llegue á escasear jamás. Al paso que vamos no tardará el día en que destruidos nuestros bosques por la imprudencia explotadora de esas riquezas, carezcamos en absoluto de verdadera estación lluviosa y por consiguiente sufra la agricultura hasta el punto de ser insuficiente su producción para abastecer las necesidades del consumo y mucho más para formar ramo de explotación, único elemento de la prosperidad del país.

El mal es de suyo muy grave, aunque ahora no parezca tan inminente el peligro que apuntamos, debido á que no se estudian las causas reales de los fenómenos que se ofrecen á la vista. Sin las

enseñanzas de la experiencia, sin estudios científicos, nadie se explica el porqué de la prolongación inusitada del verano, y no conociendo la causa del mal, imposible es ponerle pronto y eficaz remedio.

El Gobierno está en el deber de poner coto, con medidas enérgicas y oportunas, á la destrucción de árboles en los bosques, colocando en las fronteras de la República autoridades que velen por la conservación de aquéllos. Ahora se ve que multitud de extranjeros se ocupan en cortar maderas por el lado del Pacífico, sin que nadie les prescriba la manera como deben de hacerlo, y sin que se estorbe la imprudente costumbre de no sembrar los árboles, con la cual se acabará, al fin y al cabo, con todos los que hoy existen. Los huleros de fuera y los explotadores sin juicio de las maderas no se cuidan sino de su negocio; poco les importa el daño que hacen y de ahí la necesidad de severas leyes de policía que salvaguardien los intereses más caros del país.

El descuido ó negligencia en este particular será de funestas consecuencias, y si á tiempo no se previenen, después será demasiado tarde.

**LA CRUZ DE MARMOL**

(DEL LIBRO "VANIDADES")

Aquel hombre murió en la brecha. Como soldado no hubiera tenido ejemplo. ¡Qué valor, qué heroicidad, qué denuedo en sus últimos días. Amaba á su mujer y tenía razón, aquella mujer merecía ser amada. Graciosa, inteligente, buena y amante. Tenía un defecto, uno tan solo: amaba locamente la ostentación. Y aun de aquel defecto no tenía la culpa. Su esposo la había llevado á él á fuerza de mimarla, de gastar en ella muchos cientos de pesos, de vestirla con sedas riquísimas, y hacerla deslumbrar en los salones con pedrería propia de una reina y de una reina de Oriente.

Aquellos dispendios exagerados, aquel derrochar sin freno, lo llevó á la ruina. ¡Qué trabajo para que su esposa no lo supiera! ¡Cuántas luchas, cuantas desazones, qué de ventas estúpidas, qué de humillaciones y ruegos! Solo así pudo man-

tener su boato de emperador hasta la hora de su muerte!

La viuda, que desconocía aquellas luchas, aquellos sacrificios, pensó que su marido la dejaba en una espléndida posición. Desgraciadamente no era así. Tras la pena inmensa de su viudez le llegó la noticia de su ruina, y le llegó en forma de infinitos acreedores, de acreedores implacables, avariciosos, hambrientos de lo poco que le quedaba.

Aquella mujer sufrió horriblemente; sobre todo, porque desde la muerte de su marido, había pensado en levantarlo un mausoleo que fuera honra del Cementerio y digno tributo rendido á aquel á quien tanto había amado. Su proyecto era imposible. Acaso ni una simple lápida de mármol señalaría el lugar en que las sagradas cenizas reposaban. ¡Metal, vil metal, hasta para los muertos, que no te poseen, tienes un estigma!

Entre los acreedores de la hermosa viuda, figuraba un banquero, joven, decididamente elegante; además era el principal de todos. No obstante, fué el menos exigente, el menos duro, en fin, el que menos acosó, en situación tan terrible á la infeliz mujer. Muy al contrario; la visitaba con frecuencia, hacía por consolarla; oía con placer sus quejas, y hablaba con cariño del difunto. Cuando se trataba de intereses, guardaba silencio ó cambiaba de conversación. Aquello parecía no preocuparle! Era sin embargo un banquero!

Cierta día la viuda habló con él de su frustrado proyecto de mausoleo; lloró, gimió y dijo, en un arranque de dolor, que hasta la vida daría por ver realizado aquel proyecto.

—Lo vereis—contestó el joven sencillamente—os lo juro.

Desde aquel día las visitas menudearon. Iba con el objeto de mostrar planos, de preguntar sobre los colores de los mármoles, sobre las inscripciones. Y las visitas se prolongaban y antes de concluirse el monumento, había triunfado la naturaleza. La viuda y el banquero se entendían. Digo se entendían, porque á la verdad ella no le amaba. La gratitud mal interpretada, la inclinó al caballero, y el temperamento de fuego, mal dominado, la entregó al hombre.

Entre tanto el mausoleo se concluía, y se concluyó al fin. Era una obra de arte. Sembraba una catedral gótica en miniatura, con sus ojivales ventanas de policromos vidrios, sus columnatas, sus adornos y su majestad sublime en contraste con sus pequeñas dimensiones. Llamaba sobre todo la atención

en ella una cruz que se hallaba sobre la fachada, una cruz prodigio del cincel y modelo del buen gusto.

(Continuará.)

Máximo Soto Hall.

**UNA REVISTA EN LA SABANA**

(Continúa.)

Para celebrar esa fiesta nacional, se elegían dos días, generalmente entre el primero y el seis de enero de cada año, procurando que fuera cerca de la luna para aprovechar la luz de la luna, la víspera del gran día.

Desde tres ó cuatro semanas antes, empezaban á ocuparse las cuatro provincias del interior en los preparativos de la revista. Los hombres se hacían vestidos nuevos ó se aseaban los viejos. Pantalón blanco y chaqueta azul. Las mujeres preparaban sus mejores atavíos y la última semana la dedicaban á hacer el almuerzo, así llamado, aunque no se trataba solo de la primera comida del día, sino de dos almuerzos y dos comidas: una para el día que llegaban á San José; almuerzo al día siguiente, que era la fiesta, comida de ese día y almuerzo al día siguiente de la revista, que volvían á sus casas. La Sabana, ese llano tan codiciado por los agricultores, pero que dichosamente lo han conservado intacto todas las Municipalidades que ha tenido San José; la Sabana, digo, desde la víspera de la llegada del ejército, parecía un campo de feria, y un campamento militar. Lo primero era así, porque se construían centenares de galerías cubiertas ó cantinas, provistas de todo cuanto se come, se bebe y se fuma, formando largas y anchas calles. Lo segundo, por las mil tiendas de campaña que el Gobierno plantaba formando un cuadro al menos de trescientas varas por cada lado, el todo adornado con banderas de los tres colores, además de las puramente rojas que tenían las tiendas militares.

Casi todos los jóvenes de las principales familias eramos oficiales, y procurábamos uniformarnos, usando en esas fiestas militares pantalón blanco, frac azul con botones dorados y la presilla doble, sencilla ó triple que indicaba el grado. Algunos

entusiastas llegaban hasta comprar charreteras y hombreras. Los Edecanes del Presidente eran, por lo regular, ricos personajes con altos grados, por ejemplo, don Fco. Zamora, de Heredia, don Carlos Sancho, don Demetrio Iglesias etc. etc. quienes se cruzaban á guisa de tálí con una faja tricolor de seda.

\*\*\*

La víspera de la revista, desde las nueve de la mañana, ya nadie trabajaba, ni se ocupaba de otra cosa que de esperar las divisiones de las provincias. La primera que anunciaban las cornetas y las alegres marchas de la música marcial, era la división herediana por estar más cerca. Los jefes y oficiales venían á caballo, el resto á pié desde el puente de "Torres" hasta la plaza principal; un cordón doble de espectadores miraba desfilando, viéndose, á los nuevos huéspedes. El aspecto de los jefes, oficiales y soldados al entrar por las calles de San José, tenía ese aire de dicha y de ventura que los niños manifiestan en sus juegos. Todos sonreían y saludaban, cual vencedores que vuelven de una peligrosa y feliz campaña. ¡Vivan los valientes heredianos!! ¡Salud y bendición á los que han combatido en Rivas, en Santa Rosa, etc.!! que era la mayor parte de ellos.

MANUEL ARGÜELLO MORA

(Continuará.)

**LITERATURA**

**UN VIAJE A PIE DESDE SAN REMO A MONTE CARLO**

(Escrito en sueco por Carl Anderson y traducido al castellano por N. I. Schroeder.)

(Continúa)

Allí no se permanece mucho tiempo, á no ser que la locura del juego se apodere del espíritu; pero si tal sucede, entonces Monte Carlo aparece lleno de terribles atractivos. Las bellas alamedas permanecen vacías y silenciosas, y á quién le importan los encantos de la Naturaleza, allí donde el rouge et noir lo encierran todo, vida y muerte? Teníamos intención de buscar entrada á esta famosa casa, para probar nuestra buena ó mala suerte, con una pe-

queña apuesta, pues si es dicha ganar un día, es desventura perder diez veces más al día siguiente. Por el momento lo que nos preocupaba era el hecho de no tener vestidos de etiqueta, pues en traje de viajeros no es posible obtener entrada: así nos lo advirtió el Cónsul, y si, para alivio de males, lleva uno pantalones que llegan sólo á la rodilla, á lo inglés, y zapatos de montañés, con doscientos clavos en las suelas, y una camisa color de barro, entonces se comprende bien cuán larga es la distancia antes de llegar al salón. Pero con el mismo vestido yo había pasado por las montañas de nieve de San Bernardo, y después había participado de las delicias de un banquete con champaña, y esto me inspiró valor. Mi hermano, que se contentó con una inocente tentativa, hizo el primer esfuerzo, mientras yo le esperaba en el maravilloso parque del Casino. Pronto volvió con un aspecto de dignidad herida: no quisieron admitirlo, pero le dijeron con ironía que podría recrearse recorriendo el parque. Su corta edad era seguramente la verdadera causa de su mal éxito. Mi opinión no era hacer solamente una débil tentativa, no, porque cuando uno está en Monte Carlo es preciso entrar allí donde el oro vuela por todas partes, como puñados de tierra arrojados al viento.

¡Adelante!—Pasé sin molestias la entrada del enorme vestíbulo, guardada por policía uniformada; mis zapatos férreos tamboreaban con sonido espantoso sobre el pavimento mármo del vestíbulo. En la sala, á la izquierda, debía pedirse el permiso correspondiente. Apenas entré, cuando los ojos de todo el mundo se fijaron en mi persona. Sirvientes de uniforme blanco y caballeros pálidos vestidos de frac. Afortunadamente el pasadizo estaba alfombrado, y me abalancé sobre la alfombra hasta llegar al expendio de billetes, para ocultar lo mejor posible el ruido de mi calzado sólido y pesado. Personas vestidas de frac, detrás del despacho, recibían señas de los de afuera en uniforme, que yo no era *comme il faut*, y me hicieron ver que debía presentarme en pantalones largos y camisa blanca. Por supuesto que me desconcerté con tan funesta noticia, y les comuniqué que había venido desde la distante Suecia, para ver el tan decantado Casino y jugar algunos Napoleones. Nada de esto me valió. Pantalones largos y camisa blanca era la condición imprescindible. Aquí no me quedaba nada que hacer; en

este momento se me ocurrió una idea: los pantalones de mi hermano tenían la ventaja de ser largos. Compré una pechera con cuello blanco, y así salí del apuro; con ánimo alegre me precipité por el parque, hacia el punto donde debía estar mi hermano; pero ¡ay! me perdí.

(Continuad)

AGRICULTURA

GANADO LANAR.

(Continúa)

PAISES:	Millones de carneros	Millones de lbs. de lana	Años
Gran Bretaña	24.4	160.0	1873
Australia	45.0	152.2	1874
Tasmania	1.5	6.1	1874
N. Zelanda	11.6	28.8	1874
C. de Buena Esperanza	9.8	38.0	1865
Rusia	45.1	90.8	1863
Suecia	1.6	6.1	1871
Noruega	1.7	6.4	1865
Dinamarca	1.8	7.0	1871
Alemania	...	52.1	...
Holanda	0.8	6.2	1871
Bélgica	0.5	3.5	1866
Francia	24.0	91.2	1872
España	22.0	74.4	1865
Italia	11.0	24.8	1867
Austria y Hungría	20.0	31.1	1871
Suiza	0.4	1.3	1867
Grecia	2.5	7.6	1873
Estados Unidos	43.6	117.6	1875
Prusia	1.5	...	1872
Wurtemberg	0.5	...	1872
Baviera	2.0	...	1863
Sajonia	0.3	...	1867
Portugal	2.4	...	1872
<b>Total...</b>	<b>279.0</b>	<b>905.2</b>	

Por el cuadro estadístico que vamos á presentar á continuación verán nuestros lectores en detal la cantidad de lana que produce una res lanar en cada uno de los países que figuran en el cuadro, el precio que el vellón obtiene en el mercado, y la renta líquida que realizan los productores de lana en cada una de las naciones expresadas.

Por estos datos estadísticos se ve claramente que los criadores de carneros de los Estados Unidos, obtienen de su rebaño un producto neto mayor que el realizado por los ganaderos de las demas naciones.

Este resultado obedece á muchas causas poderosas, entre las cuales figuran en primera línea las siguientes:

1.—El bajo precio á que los ganaderos norte-americanos pueden adquirir sus tierras, comparado con los valores que estas tienen en Europa.

2.—El sistema proteccionista de los Estados Unidos que, imponiéndole fuertes derechos de

importación á la lana del extranjero, pone así á los ganaderos norte-americanos á cubierto de la competencia que pudieran hacerles los productores de otros países, y les permite vender la lana de sus rebaños á precios mucho más remunerativos que los que obtienen los productores europeos.

Lana que produce un carnero, su valor por libra, y ganancia que obtiene el criador en cada uno de los países que comprende el cuadro.

PAISES:	Libras de lana que produce cada carnero	Precio á que se vende la lana por libras	Renta que produce un carnero
Gran Bretaña	4.7	\$ 0.25	1.17
Australia	4.1	0.37	1.51
Tasmania	3.5	0.38	1.23
N. Zelanda	3.4	0.27	90
C. de Buena Esperanza	3.2	0.23	1.05
Rusia	2.0	0.21	42
Suecia	3.7	0.19	68
Noruega	3.7	0.17	62
Dinamarca	3.7	0.23	85
Alemania	2.1	0.41	85
Holanda	6.0	0.19	1.14
Bélgica	6.0	0.18	1.08
Francia	3.0	0.18	54
España	3.05	0.41	1.45
Italia	2.2	0.21	46
Austria	1.9	0.38	72
Suiza	3.0	0.18	54
Grecia	3.0	0.14	42
Estados Unidos	5.4	0.40	2.16

Término medio general... 3.6 \$ 0.27 94

Por los datos que preceden, habrán visto nuestros lectores la importancia que se atribuye en todo el mundo á la cría del ganado lanar y los pingües beneficios que produce. Esta circunstancia y la convicción que abrigamos de que las naciones deben dedicarse á todas aquellas industrias q' sean adecuadas á su clima y terrenos y compatibles con el salario q' en ellas devenga el obrero, como lo es indudablemente la cría del ganado lanar, nos han movido á dedicar una sección de nuestro periódico á dar á conocer á nuestros lectores la cría y rejería de este ganado, según los últimos adelantos de las ciencias que con esta industria se relacionan. Haremos, pues, una extensa reseña del Carnero en todos los países civilizados; insertaremos descripciones detalladas de las mejores razas conocidas y su mayor ó menor idoneidad para los diversos climas y terrenos de la América española. Daremos informes detallados de los pastos más propios para esta clase de animal. Describiremos las enfermedades de que suele sufrir é indicaremos la manera de curarlas. En una palabra, nuestros lectores hallarán en la mo-

nografía que vamos á hacer del Carnero, todos los conocimientos necesarios para que puedan proceder con acierto en la cría de este ganado

FEDERICO MORA.

DE TODO

RECTIFICACIÓN  
Al Sr. Director de La República.

Agradezco infinito el saludo de bienvenida que usted se ha servido dirigirme; pero me permito al propio tiempo rectificar su noticia—aunque esté salvada con un *dicen*—de que yo sea agente de la revolución de Honduras. Si es una broma de lo que se trata, me parece que nos conocemos muy poco para gastarnos de cualquier género que sean, y si en realidad tal aserto corre, con más motivo le suplico rectificar para evitar las molestias que tal noticia podría ocasionarme.

Arturo A. Ambrogio.

Propuesta.—La que dicen ha hecho, ó piensa hacer, el nuevo empresario de que hemos hablado, para traer una Compañía de Opera francesa, está concebida en estos términos, según hemos oído asegurar: el contratista cobrará (\$ 50,000) cincuenta mil pesos, moneda de O. Rica, de los cuales no se le adelantará un centavo. Los primeros pagos no se harán hasta que, dadas las primeras funciones, el público entendido se muestre satisfecho. En garantía de buen cumplimiento el empresario depositará, á la orden del Gobierno, diez mil pesos.

Tiro al blanco.—El domingo habrá ejercicios de tiro al blanco por nuestros entusiastas artilleros milicianos. No sabemos todavía donde se efectuarán esos ejercicios.

Buen viaje le deseamos al Licenciado don Máximo Fernández que acaba de partir para los Estados Unidos de América.

Huésped distinguido.—Nos ha sido presentado, con las más altas recomendaciones, el Doctor don José Varela Zequeira. Es un facultativo eminente, lo mismo que político y literato, que en Cuba, su patria, ha figurado en la vanguardia de los hombres de ciencia, conquistando aplausos y renombre merecido. Piensa establecerse en este país, con su profesión de médico, en la cual no hay duda que hará muchos servicios y recogerá muchos laureles. Sa-

ludamos con placer al ilustrado cubano, deseándole nuevos triunfos, provecho positivo y agradable estada en Costa Rica.

Mora y Escarú.—Se nos informa que los caminos entre Escarú y Cantón de Mora, no han sido compuestos este año á pesar de haberse recogido á efectos la contribución del caso. El dinero se encuentra en las Tesorerías, desocupado é improductivo, mientras que los caminos, sin componer por pura negligencia, se volverán intrasitables en el invierno que ya está encima. Y los artículos de primera necesidad, que de esos lugares vienen al Mercado interior, es seguro que escasearán y se pondrán por las nubes. ¡Señoras autoridades, cumplid mejor vuestro deber!

Congreso.—Ha sido convocado este alto Cuerpo á las sesiones ordinarias que se inaugurarán el día 1º de Mayo entrante.

Bodas.—Próximamente se unirá en matrimonio la señorita Angélica Coto

y el señor don Francisco Chavarria Mora. Así nos lo dice atenta esquila de los estimables padres de la novia. Que la dicha sea compañera fiel é inseparable de la simpática pareja, son nuestros deseos.

Errata.—Ayer en el artículo "Una Revista en la Sabana," en el segundo párrafo de la tercera columna, al final, debe leerse: el Ban y el arriere Ban.

Segunda Inspección de Escuelas.—Se ha creado la plaza de Segundo Inspector de enseñanza primaria en Alajuela, con asiento en la villa de San Ramón y jurisdicción sobre los cantones de San Ramón, Palmares, Naranjo y San Mateo.

Para desempeñar ese puesto ha sido nombrado el señor don Francisco Ocampo.

VISTAS

Sala primera

3.—Jueves 22. 12.—Juicio entre Ana Andrews y Ricardo Brown. 1.—Juicio entre Otto Littmann y José María Valle. 2.—Juicio entre Ramona Salazar y J. Isidoro Salazar.

Sala Segunda

Jueves 22. 12.—Causa contra Sergio Machado por lesiones. 1.—Idem contra Pedro Angulo Herrera, por lesiones. 2.—Idem contra Juan Solano Araya, por contrabando.

## Linea Atlas

Los vapores de esta línea recibirán café para New York y todos los puertos de Europa, y saldrán, con seguridad

### TODOS LOS LUNES

El café que se embarque por esta línea llegará á Londres veintidós días despues de la salida de Limón.

La Compañía tendrá el cuidado y buen servicio que hasta ahora ha acostumbrado.

*John M. Keith,*

AGENTE.

## JARDINERIA ARTISTICA

DE

## ANDERSON HERMANOS

El que suscribe, quien ha sido durante un año encargado de los Parques Públicos, se ha retirado de dicho empleo para poder dedicarse á la formación de jardines particulares.

La satisfacción que la generalidad del culto público costarricense ha manifestado acerca de mis trabajos, por medio de la prensa, me induce á entregarme á este ramo de mi profesión, para el cual presenta Costa Rica un terreno tan amplio pero poco desarrollado, con todos los medios que mis conocimientos ponen á mi alcance. Los años que he practicado en Italia, Francia y Alemania me dejan materiales de mucho mérito para satisfacer al ilustrado público costarricense. Los que quieran aprovecharse de lo aparente de la primavera (principio de la estación lluviosa) para convertir sus solares en sitios donde crezcan en profusión artistica flores y plantas, pueden dirigirse á su atto. y S. S.

Alfred Andersen.

## JARDINERIA ARTISTICA

Tiene siempre un variado surtido de plantas y flores para decoraciones. Se ejecutan trabajos en decoraciones para bailes y bodas.

Especialidad en coronas y fantasías en flores vivas. Trabajos rústicos como glorietas, muebles de guayabo, para jardines, marcos para retratos etc.

En la Relojería de Adolfo Sáenz, se reciben encargos.

## AVISO

El Gran Hotel se ha trasladado al mismo local que ocupa el Hotel Internacional. ambos establecimientos se han convertido en uno solo que se llama Gran Hotel.

Propietario,

CARLOS GIULIANI.

## LINEA ATLAS

Itinerario que observarán los vapores durante los meses de Abril y Mayo de 1897.

ALENE.....	Abril	5
ALTAI.....	"	12
ADIRONDACK.....	"	19
ALLEGHANY.....	"	26
ALENE.....	Mayo	3
ALTAI.....	"	10
ADIRONDACK.....	"	17
ALLEGHANY.....	"	24
ALENE.....	"	31
ALTAI.....	Junio	7

NOTA.—Solamente los vapores ALENE y ADIRONDACK llevarán pasajeros para Nueva York.

Los vapores de esta línea son los que hacen el viaje más directo á New York y todos los puertos de Europa, hay en ellos luz eléctrica, servicio esmerado para pasajeros y una camarera para atender á las señoras.

*JOHN M. KEITH*

AGENTE.

## UN CABALLO

Hace como dos meses se me desapareció de un potrero de mi propiedad sito en el Burial de San Rafael de Heredia un caballo bayo oscuro, pequeño, careto, patas negras, entero, con un cordón negro sobre el espinazo, herrado con un fierro semejante á dos Y unidas la una perpendicular y la otra horizontal. Se supone que el caballo ha sido robado y lo aviso al público á fin de que no lo compren, pues sé que se ha tratado de venderlo en la plaza de San José.

San Rafael de Heredia, abril 17 de 1897.

RAMON CAMPOS,  
6—3

Conocido por sus trabajos de carpintería y ebanistería, ofrece sus servicios, tomando en consideración que cuenta con larga experiencia y buenos operarios para toda clase de trabajos.

MAXIMO MORALES

## AVISO

Se necesita en la "Sastrería Central" del que suscribe, uno ó dos sastres que sepan hacer levitas y chaqueras &. Se paga buen precio.

Alajuela, abril 2 de 1897.

EUGENIO VARGAS.

## DR. M. FISCHER

CIRUJANO DENTISTA AMERICANO

Frente á la plaza de artillería

ANTIGUO DESPACHO DE LOS DOCTORES

CALNEK y ULLOA

Graduado en la Facultad de Filadelfia é incorporado en la Facultad Médica de Costa Rica, tiene el honor de ofrecer sus servicios al público en todos los últimos adelantos de esta profesión, garantizando buen éxito en sus operaciones.

PRECIOS MODICOS

## Al comercio

—0—

Un joven con muy buenas recomendaciones ofrece al comercio sus servicios como auxiliar del tenedor de libros.

## "EL PARQUE"

## PARA TODOS LOS GUSTOS

En el establecimiento, esquina N. E. del Parque Central encontrarán completo surtido de

**Abarrotes, Juguetes, Herramientas "Collins", Loza de hierro esmaltado y de porcelana, Cristalería.**

En su acreditada cantina se encuentran desde los licores del país hasta los más finos que se producen en ambos mundos.

VINOS de superior calidad,—ESPECIALIDADES.

VINO para consagrar y el acreditado FROUSAC, que puede competir con el Medoc por su calidad, al infimo precio de

¡¡ \$ 7.00 la caja !!

ELOY GONZALEZ

## Casa de alto

En el centro de San José se alquila á precio moderado. Tiene todas las comodidades necesarias para una familia grande; baño, balcón a la calle y seguridad contra temblores.

Por corto ó por largo tiempo puede hacerse el contrato.

Verse con doña Mariana de Vars de Arguello o con don Manuel su hijo.—Oficina del Fígaro.

## EN VENTA

1,000!

1,000!

1,000!

Mil manzanas de terrenos en un solo cuerpo, situadas en Pacaca, 3 horas de San José. La entrada á esta propiedad está á 600 varas de la iglesia parroquial de Pacaca.

CULTIVOS: 50 manzanas de caña de azúcar en plena producción; 37 manzanas de café: 9 de ocho años, 12 de año y medio y 15 de doce meses; hay un almacigal de 20,000 matas; 400 manzanas en potrero, terrenos de milpear y charrales; 513 manzanas en montaña con maderas de construcción.

MAQUINARIA: Para el laboreo de caña hay un trapiche inglés de 5 mazas, seis pailas de hierro con hornos especiales para quemar bagazo verde. La capacidad de este tren es para elaborar en 11 horas 45 quintales de dulce; una centrífuga y 12 tanques de hierro para enfriar mieles; 50 estañones hierro para el transporte de las mieles.

### Para el beneficio del café

Un patio pequeño de cal y piedra; un quebrador, un campeón, un pulidor, un clasificador y demás accesorios de un beneficio, todo de buena clase y en buen estado de servicio; además: una máquina de aserrar madera, de cinta y circular, fragua portátil y sus accesorios; 16 yuntas de buyes, carretas y sus aperos.

NOTA: toda la maquinaria está movida por una rueda hidráulica de hierro de 33 pies de diámetro; el rendimiento de la hacienda en dulce y mieles en el año anterior de 1896 fué de consideración, y en la Fábrica Nacional de Licores pueden verificarse las entregas que constan en los libros del propietario; se darán pormenores á ese respecto y sobre azúcar al que lo solicite.

PRECIO: cien mil pesos, de los cuales se exige una parte al contado y se conceden hasta 10 años de plazo para el resto, pagando 9% de interés al año; darán pormenores:

don **Luis Fernández**

en Pacaca ó el Licenciado don

**Mauro Fernández**  
en estaciudad

San José, Febrero de 1897.